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NRV eQgagePeQWV RQW pWp WeQXV ! 
 
Dans un souci de transparence, je souhaitais, avec l’pquipe municipale, 
vous rendre compte de la rpalisation des engagements pris auprqs de vous 
en 2014.  
 
C°ur, courage, sagesse, telles ptaient les trois grandes valeurs qui m’ont 
guidp tout le long du mandat que vous m’ave] confip en mars 2014. 
 
Nous avons tenu nos engagements, malgrp une conjoncture budgp-
taire particuliqrement dpfavorable, avec une baisse de plus de la moitip des 
dotations annuelles de l’etat, ainsi que la suppression des contrats aidps. 
En dppit de cela, nous n’avons pas augmentp les trois ta[es depuis 
fin  2015. Nous avons mrme rpduit notre endettement en terminant un em-
prunt et en renpgociant ceu[ restants.  
 
Nos 120 enfants frpquentant notre groupe scolaire ont fait l ’objet de 
soins tout particuliers. 
De nombreuses actions sppcifiques ont pu rtre menpes: 
- Multiplication des activitps avec la mise en place du PEDT dirigp par la 
directrice de l’ALSH et animp par des animateurs de qualitp,  
- Sensibilisation au gaspillage alimentaire et pnergptique,  
- Crpation d’une fresque lawcitp, 
- Financement de la ligne d’eau j la piscine de St Orens pour que les en-
fants aient des cours de natation, 
- Agrandissement du  groupe scolaire et rporganisation de la cour pour ac-
cueillir une nouvelle classe. 
 
Nous avons crpp un espace de vie pour les petits et les grands, dans le 
parc de la mairie. 
 
Encourager la vie associative. A Odars, il est possible de pratiquer un 
grand nombre d’activitps. Vous pourre] trouver votre bonheur au  
 

forum des associations du 07 septembre 2019. 
 

Nous avons soutenu les associations prpsentes sur le village et accompa-
gnp la crpation de l’association Jeune Odars Evpnement (JOE) et rpveiller 
le Comitp Des Frtes, ceci donne un tissu associatif remarquable. 
Ainsi vous ave] sans doute remarqup que nous avons investi dans des 
pquipements sportifs supplpmentaires. 
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Aprqs 5 ans de travail acharnp  le Plan Local d’Urbanisme a ptp adoptp, 
ceci dans un souci de prpserver l’environnement et l’architecture Laura-
gaise. 
En adoptant pour notre politique d'urbanisme la densification plut{t que 
d'ouvrir des espaces agricoles nous affirmons une identitp celle d’une com-
mune innovante respectueuse de l'environnement et de la biodiversitp :  
- en s’abonnant au ga] vert ,  
- en obtenant le label pco mobilitp,  
- pquilibrpe avec la vie associative,  
- attentive au[ espaces verts avec la plantation d’arbres,  
- a\ant renoncp j l’emploi des dpsherbants chimiques. 
 
Nous avons entretenu et mis aux normes le patrimoine communal : eglise, 
salle pol\valente ainsi que les routes communales. 
 
Nous avons ampliorp la communication en crpant un journal © le Bio ª pditp 
deu[ fois par an, en alimentant rpguliqrement le rpseau social ODARS et 
vous, et en crpant un site internet Odars.fr. 
 
Nous avons dpveloppp aussi les rencontres avec la population pour les 
commpmorations, le repas du CCAS, et les v°u[ du maire. 
 
D’autres projets sont j l’ptude, dont quelques-uns dpbuteront certaine-
ment d’ici la fin du mandat :  
- crpation d’un atelier municipal,  
- pose de panneau[ photovoltawques sur le toit de l’pcole. 
 
Comme chacune et chacun auront pu le constater du chemin a ptp 
parcouru. Tout ce que nous avions prpvu de faire a ptp rpalisp et nous 
sommes allps mrme bien au-delj ! 
 
Avec mon pquipe riche de diversitp nous avons au terme des cinq annpes 
et demie pcoulpes tenu les engagements que nous avions pris auprqs de 
vous, ceci en prpservant une situation particuliqrement saine qui nous per-
met d’envisager sereinement le futur. 
  
Aussi continuons j rtre innovant et prpcurseur j notre pchelle, dans les do-
maines tels que l’pcologie, la mobilitp, la crpation et l’amplioration des pqui-
pements. 
 

 
Merci pour la confiance que vous nous ave] accordpe.  

So\e] assurps que nous mettrons tout en °uvre pour continuer j la 
mpriter. 
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Evolution du budget 

Le graphe suivant illustre l’pvolution des dppenses et des recettes 
de fonctionnement depuis le dpbut de la mandature. 

Un budget maitrisp 

Depuis le dpbut du mandat, nous nous sommes attachps j : 

Mavtriser nos dppenses de fonctionnement, malgrp les baisses cons-
tantes des dotations de l’ptat (DGF) et du SICOVAL (DSC) depuis 2012. 
150 000 ¼ en cumulp sur les 7 ans pour la DGF, et 38 719 ¼ en cumulp sur les 
7 ans pour la DSC. 
 

En dppit de ces diminutions de dotation,  
nos trois taxes sont restpes inchangpes depuis 2016. 

Rpaliser des projets d ’ampnagement, notamment des jeu[ pour les enfants, 
la pose de bancs, le terrain multi-sport, la rpalisation de la cinquiqme classe, la 
mise en ptude de la construction d’un atelier technique. 
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Notre budget prpvisionnel pour 2019 est 
prpsentp ci-dessous: 
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TRAVAUX 

2014 : Aprqs d'importants travau[ allpe des P\rpnpes 
l'inauguration de la traverspe du village s'est dproulpe 
en prpsence d’Emilienne Poumirol, dpputpe de la circons-
cription, Annie Maur\, conseillqre gpnprale du canton, 
Franooise Laborde, spnatrice, Claude Ducert, prpsident du 
Sicoval et Jean-Luc Brouillou, sous-prpfet Haute-Garonne 
Patrice Aspguel maire d’Odars. 

Dpbut 2015 : Construction de 15 logements so-
ciaux HLM : Livraison des appartements fin 
2016. 

Ampnagement du chemin des Habitants : Le 
busage des fossps, la crpation de trot-
toirs,  l'enfouissement du rpseau plectrique et 
tplpphonique, la rpnovation de l'pclairage public 
et de la chausspe ont ptp npcessaires pour 
permettre au[ habitants du lotissement du Mir-
raoussou de regagner le centre du village et 
l'pcole en toute spcuritp. 

Rpnovation des chemins communaux : Un 
programme de rpnovation a ptp mis en place 
en partenariat avec le SICOVAL et c'est ainsi 
que le chemin des Habitants, le chemin de 
Saint Papoul et le chemin d'En Pe\roulip ont 
ptp en partie rpnovps. Suite j de violents 
orages, des glissements du talus chemin Saint 
Papoul et l'affaissement du fossp chemin des 
Habitants ont contraint la commune j procpder 
j des enrochements et au busage d'une partie 
du fossp. 
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 Cimetiqre : Rpnovation des allpes du Cime-
tiqre, mise en place d'une grille en ppriphprie. 

eglise : En 2017, afin d'assainir les murs 
en briques foraines et permettre ainsi j 
l'humiditp de s'pvacuer, un chantier cito\en 
a procpdp au piquage d'une partie de ces 
murs. 

En 2019, un enduit a 
pu rtre projetp j nou-
veau sur les murs re-
donnant ainsi l'aspect 
d'origine j l'eglise.  
Durant cette mrme an-
npe, la sacristie qui 
ptait en trqs mauvais 
ptat, a pgalement ptp 
rpnovpe.  
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2019 - eclairage public : Dans le cadre d'un programme de rpnovation de 
l'pclairage public, suite j la vptustp de certains candplabres sur la RD 2 et 
dans un souci d'pconomie, 27 nouveau[ candplabres j leds ont ptp installps. 

SpcXUiWp : Un radar ppdagogique a ptp 
installp sur la RD 2 gratuitement mo\ennant 
l'implantation de deu[ panneau[ d'affichage 
au[ entrpes de la commune. 

Au carrefour RD2 et RD54 a (allpe des P\-
rpnpes) un vlot a ptp ampnagp. 

SaOOe SRO\YaOeQWe : Afin que notre salle rp-
ponde au[ normes handicapps, il a ptp npces-
saire de rpaliser un WC accessible aux per-
sonnes j mobilitp rpduite, de matprialiser 
deu[ places de parking devant l'entrpe de la 
salle et une au[ abords de l'eglise, de rpnover 
une partie de la chausspe.  
 
Les portes du sas d'entrpe vont rtre chan-
gpes dans le courant du mois de septembre. 

Les plpments du coin cuisine ont pgale-
ment ptp changps. 
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Extension du groupe scolaire 

Ecole primaire : Suite j l'augmentation des effectifs, l'ouverture d'une cin-
quiqme classe a vu le jour j la rentrpe 2016. Pour faire face, un algpco 
a ptp installp j cet effet durant les deu[ premiqres annpes. Ce qui a permis 
l'ptude et la rpalisation en dur de cette classe supplpmentaire. Crppe j la 
place de l'ancien prpau, elle a ptp opprationnelle j la rentrpe 2018. 

La cour de rpcrpation a pgalement ptp agrandie et un nouveau prpau 
crpp. 

Les enfants de cette nouvelle classe ont plantp diffprents vpgptaux le 
long de la nouvelle cl{ture afin que plus tard, cela devienne un mur vpgptal. 

Le montant total des travau[ s'plqve j 166.696,11 ¼ HT, avec une participa-
tion du Conseil dppartemental de 50 %, une dotation d'pquipement des terri-
toires rurau[ DETR, et une subvention du Sicoval pour les certificats d'pco-
nomie d'pnergie CEE - TEPCV. 

En 2018, l'e[tension du rpseau de ga] a permis l'acheminement du bio ga] 
jusqu'j l'pcole et  a ptp opprationnel le 7 janvier 2019. Rappelons que ce 
sont les enfants de l'pcole qui sont j l'origine de ce changement 
d'pnergie. 



LE BIO BILAN Page  10 

EVSace iQWeUgpQpUaWiRQQeO :  
Un grand projet pour notre commune ! 

Dans le parc situp au[ abords de la mairie, deu[ aires de jeux pour les 
enfants de 2 j 16 ans ont ptp implantpes ainsi que des bancs, l'ampna-
gement d'allpes, la plantation d'arbres, la rpalisation de massifs sont ve-
nus agrpmenter cet endroit que certaines communes nous envient. 

Un terrain de basket et un mini foot j pro[imitp du terrain de tennis, un 
terrain de football j 7 et un circuit j bosses pour vplos VTT j pro[imitp 
de l'pcole, ont ptp crpps venant en partie cl{turer ce projet. 
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Randonneurs : Rappelons que l'ancien chemin de Bergues qui 
dpbute face au cimetiqre a ptp dpbroussaillp en partie grkce au bp-
npvolat de l'association Caminarem qui a pris en charge cette opp-
ration ainsi que son entretien afin que nos randonneurs en profitent.  
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Le PLU 

Le Plan Local d’Urbanisme a ptp votp j l’unanimitp au cours du con-
seil municipal du 26 Juin 2019. Il s’est dproulp sur trois phases afin de 
construire le PADD (Plan d’Ampnagement et Dpveloppement Durable), 
rpaliser le diagnostic et bktir les rqglements pcrits et graphiques. 

L’ensemble des documents est consultable j la mairie au[ heures d’ou-
verture du secrptariat, ou sur le site internet de la mairie https://
www.odars.fr. 

https://www.odars.fr
https://www.odars.fr
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L’oppration BIMBY 

Cette dpmarche gratuite pour la commune avait pour objectifs de mettre en 
relation les administrps et des architectes urbanistes afin d’ptudier 
d’pventuels projets d’e[tension de rphabilitation et ou de constructions nou-
velles. 

Cette dpmarche a bien fonctionnp et a permis j une soixantaine de familles 
de profiter de cette opportunitp. 



LE BIO BILAN  Page  14 

PEDT 
 
Un PEDT (Projet Educatif De Territoire) a ptp mis en place pour les en-
fants de l'pcole d'Odars et validp par le Prpfet de la Haute Garonne le 
10/11/2015. 
Ce projet a pour but l'ampnagement du temps scolaire en proposant di-
verses activitps au[ plqves. Ils ont pu dpcouvrir le golf, le tir j l'arc, le foot 
en salle, le jardinage.........et crper une fresque sur la lawcitp avec 
l'aide de 2 animateurs S\riens. Le vernissage a eu lieu le  30/06/2017 
en prpsence du Prpsident du Conseil Dppartemental Georges Mpric et de 
notre Conseillqre Dppartementale Emilienne Poumirol  
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Rpalisation d’un bilan pnergptique, 
Nous avons fait rpaliser un diagnostic sur la ppriode 2016 - 2018 de la consom-
mation d’plectricitp de l’pclairage public sur la commune. Cette anal\se nous a 
ptp fournie pour l’ensemble des quartiers du village. 

Globalement l’pvolution est reprpsentp sur le graphe suivant. On observe une 
baisse significative de l’ordre de 13 % lipe au remplacement de point lumineu[ 
utilisant des lampes de technologie ancienne (SHP) par des lampes de techno-
logie LED (moins puissante). 

Cette tendance j la baisse se poursuivra dans les annpes j venir par le 
changement progressif de l’ensemble des lampes et la modernisation du 
rpseau. 

Ce diagnostic a ptp  pgalement rpalisp sur les bktiments communau[ : 
mairie, salle pol\valente, groupe scolaire. 

Cette anal\se concernant ce patrimoine bkti nous permettra de prpvoir 
des travau[ de rpnovation pnergptique et ainsi rpaliser des pconomies. 
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Ga] naturel 
 
Suite j une npgociation avec GRDF  et un 
groupement avec la crqche d'Odars gprpe par 
le Sicoval, le rpseau de ga] a ptp ptendu jus-
qu'j l'pcole sur une distance de 300m. 
Cette consommation cumulpe pcole/crqche n'a 
rien co�tpe j la commune et a permis d'pcono-
miser entre 3000¼ et 4000¼ / an. 
Certains habitants ont pu bpnpficier de cette e[-
tension. 

Bio mpthane 
 
L'pcole d'Odars, 1er site labellisp Ga] vert de la rpgion Occita-
nie a ptp inaugurp le 13/05/2019 par Jacques Oberti (prpsident 
du Sicoval), Patrice Arsqguel, et Frpderic Rolland (dplpgup rp-
gional de Ga] Rpseau Distribution France - GRDF). 
C'est dans le cadre "d'pcole j pnergie positive" que les enfants 
de l'pcole d'Odars ont ptp j l'initiative du passage du propane 
au ga] naturel pour chauffer leur ptablissement. 
Patrice Arsqguel a donc poursuivi cette d\namique en prenant 
un contrat de fourniture. 
Dpfi rpussi avec cette pnergie moins co�teuse et moins carbo-
npe qui a l'avantage de pouvoir pvoluer vers du ga] vert issu de 
la mpthanisation de dpchets organiques. 
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INTERNET 
  
Aprqs de nombreuses dpmarches, la fibre est arri-
vpe et mise en service dans notre commune en 
dpcembre 2015. 
Grkce j ce raccordement , les odarsois ont pu 
bpnpficier de services tels que laTV nump-
rique d'orange et accpder j des dpbits supp-
rieurs. 
L'inauguration a ptp rpalisp le 8 /01/2016 en prp-
sence de Jacques Oberti, Pierre Lattard (sicoval), 
le dpputp Kader Arif et les dplpgups rpgionau[ 
d'orange. 

SiWe iQWeUQeW 
  
En ao�t 2017, le site internet 
officiel de la Mairie d'Odars 
a ptp mis en ligne afin que 
chacun puisse trouver des in-
formations sur la commune et 
des renseignements adminis-
tratifs.  
https://www.odars.fr 
https://www.facebook.com/
odars.et.vous/  

https://www.odars.fr
https://www.facebook.com/odars.et.vous/
https://www.facebook.com/odars.et.vous/
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CENTENAIRE 
 
Le 2 mai 2015, la municipalitp a organisp un vin d'honneur j l'occasion du 
centenaire de Mr Chassereau. 
  
A cette occasion, Kader Arif (dpputp), Emilienne Poumirol,  Mireille Pruvot et 
Bernard Bagneris (conseillers dppartementau[), Francis Condat (maire 
d'Au]ielle),  Patrice Arsqguel, plus locau[, famille et amis, ont remercip Mr 
Chassereau pour son dpvouement et son investissement en faveur de 
la commune. 
Cet anniversaire fut l'occasion de rpu-
nir les 3 maires d'Odars depuis 1959. 
Mr Chassereau, Mr Colle, Mr Ar-
sqguel 

CCAS 
Chaque annpe, les membres du CCAS ont con-
vip nos avnps autour d'un dpjeuner musical, 
d’un repas convivial trqs apprpcip de tous. 
Nous avons assurp le maintien du lien avec nos 
anciens. 
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